

RESEÑA DE “LA JUVENTUD EN EL CONTEXTO DE LAS POLÍTICAS LEGISLATIVAS DE CONTENIDO SOCIO- LABORAL: CONCEPTUALIZACIÓN, REFORMAS NORMATIVAS Y CAMBIOS RECIENTES”

(GÓMEZ SALADO, M.Á., THOMSON REUTERS ARANZADI, CIZUR MENOR, 2024)

Eva García Vázquez

evagarcia@uma.es

Recepción de trabajo: 13-03-2024 - Aceptación: 13-03-2024 - Publicado: 22-03-2024

Páginas: 299-300



“La juventud en el contexto de las políticas legislativas de contenido socio-laboral: conceptualización, reformas normativas y cambios recientes”, publicada por el profesor Miguel Ángel Gómez Salado, en 2023 por la editorial Aranzadi, S.A.U, aporta una de las visiones más actualizadas de la situación en la que se encuentra el mercado laboral para los empleados más jóvenes y los futuros trabajadores.

El texto analiza en profundidad la situación actual que experimenta el derecho laboral en relación con la población más joven en España. Se destaca la importancia de este colectivo en el mercado de trabajo y las dificultades que el mismo experimenta para acceder a un puesto digno. A través de datos estadísticos que soportan el análisis, se puede trazar fácilmente la manera mediante la cual se compone el mercado de trabajo y aquellos problemas que afectan directamente a la población joven.

De manera muy acertada, el profesor Miguel Ángel realiza primero una panorámica de la población joven para conocer la situación demográfica y la realidad sociolaboral a la que se enfrentan. De esta manera, logra destacar las elevadas tasas de desempleo juvenil, la precariedad laboral y las dificultades existentes para acceder a un mercado de trabajo estable y de calidad. En todo momento se menciona la existencia de barreras para el acceso al empleo como son, un asesoramiento y

“LA JUVENTUD EN EL CONTEXTO DE LAS POLÍTICAS LEGISLATIVAS DE CONTENIDO SOCIO-LABORAL”

orientación insuficiente, debiendo esta ser recibida en la etapa formativa previa a la incorporación en el mundo laboral; una formación poco ajustada a las peticiones del mercado laboral; los múltiples problemas que surgen en el momento de hacer frente a los estereotipos relacionados con nuevos modelos de mercados, los cuales no casan fácilmente en una sociedad tan preestablecida y arraigada a los modelos comerciales tradicionales como es la nuestra; falta de correlación entre los contenidos estudiados y las exigencias del mercado; entre otros muchos ejemplos que se describen.

A raíz de esta situación realmente complicada de afrontar para los jóvenes, las Administraciones han decidido llevar a cabo planes de empleo para paliar esta situación que aun se ha visto más agravada después de la crisis derivada de la pandemia del COVID-19. Se han elaborado planes de empleo tanto basados en políticas pasivas como activas. Muchos de los programas desarrollados se encontraban incentivados con fondos públicos, por lo que cabe señalar la notable preocupación que existe alrededor del desempleo juvenil. Se destacan entre otras la *“Estrategia Española de apoyo activo al empleo 2021- 2024, aprobada por el real decreto 1069/2021, de 4 de diciembre, y el plan anual para el fomento del empleo digno 2023, aprobado por acuerdo del consejo de ministros de 23 de mayo de 2023: particular hincapié en la juventud”* y *“El Real Decreto-ley 32/2021, de 28 de diciembre, de medidas urgentes para la reforma laboral, la garantía de la estabilidad en el empleo y la transformación del mercado de trabajo: varias reformas encaminadas a proporcionar un marco idóneo para la incorporación de las personas jóvenes al mercado laboral”*.

Por todo ello, cabe destacar que el libro presentado por el profesor Miguel Ángel Gómez Salado no solo ofrece una crítica sobre la situación laboral del país ilustrándola con datos objetivos, sino que también plasma los importantes esfuerzos que se están realizando por parte de las instituciones para solventar lo mejor posible estas cuestiones.

En especial este texto está dirigido y puede resultar de gran ayuda a colectivos como estudiantes universitarios de derecho, sociología y ciencias políticas, así como cualquier otra persona con un poco de curiosidad sobre la situación laboral de los jóvenes.

Por todo ello, no cabe otra posibilidad que concluir con la recomendación de este libro que sin duda ensalza la importancia que tiene el talento joven y la necesidad que existe de velar por la conservación del mismo, facilitando el acceso al mercado laboral para las personas que llegan plenos de energía y con ideas innovadoras.